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ORDINE DEGLI INGEGNERI DELLA PROVINCIA DI MILANO 

VERBALE DELLA RIUNIONE DI CONSIGLIO 

DEL 27 LUGLIO 2022 

N. 2NC/2022 

DEFINITIVO 

Il Consiglio si è riunito da remoto via GoToMeeting alle ore 18:00 di mercoledì 27 luglio 2022 per discutere il seguente 

Ordine del Giorno: 

1.  Movimento iscritti (Pizzoccheri);  

2. Richiesta direzione OIM di valutazione problematica sorta nel quadriennio di insediamento del precedente Consiglio 

(Parlante); 

3. Nomine di rappresentanti dell’Ordine (Penati); 

4. Aggiornamenti in merito all’operatività del Consiglio; 

5. Comunicazione alle Commissioni (Penati); 

6. Proposta alla FOIM di revisione dello statuto (Penati);  

7. Riconoscimento CFP aggiornamento formale ed esoneri (Capè);  

8. Aggiornamento CpD ed assegnazione Cfp (Capè); 

9. Varie eventuali. 

Presenti: Maurizio Guido Carlo Giuseppe Abrate, Giacomo Giovanni Andriola, Erika Avanzi, Michele Cape', Nella Cara', 

Alessandro De Carli, Barbara Giovanna Fagioli (entra alle ore 19:00), Luigi Gaspare Gaggeri, Amelia Maria Gabriella 

Lentini, Franco Luraschi, Beatrice Meroni, Maria Cristina Motta, Carlotta Penati, Maria Alice Pizzoccheri, Roberto Re. 

Partecipano alla riunione: Anna Minotti, Gabriella Parlante 

Assenti:  

Presiede: Carlotta Penati 

Segretario: Maria Alice Pizzoccheri 

Il Segretario constata l’identità dei Consiglieri da remoto e la presenza del numero legale. 
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1. MOVIMENTO ISCRITTI - (PIZZOCCHERI - PARLANTE) Del. 01,02 

La Consigliera Segretario Maria Alice Pizzoccheri – riferisce al Consiglio i dati ricevuti 

Iscrizioni: 

- Nuovi iscritti: n. 8 

- Provenienti da altro Ordine: n. 11 

- Reintegrati: n. 3 (vedi oltre Ing. Zurletti) 

Cancellazioni: 

- Dimissioni: n. 2 (vedi oltre Ing. Giansante, Ing. Sala e Ing. Zurletti)  

- Trasferiti ad altro Ordine: n. 3 

- Deceduti: n. 1 

- Sospesi: n. 367 (vedi oltre) 

Il Consiglio delibera le iscrizioni e le cancellazioni come sopra, il cui elenco nominativo è agli atti. (Del.01 )  

Letto e approvato seduta stante. 

Il segretario uscente Gabriella Parlante comunica:  

• La notifica della sospensione per morosità a 368 ingegneri (di cui uno risultato deceduto, per cui risultano n. 367 

sospesi) come da elenco in allegato al presente verbale: (All. 1)  

• La revoca della sospensione di morosità per 3 ingegneri che hanno provveduto al paga-mento delle quote pre-

gresse e che pertanto vengono reintegrati in Albo: …omissi…(vedi oltre) (All. 2) 

• La cancellazione dell’Ing. ..omissis…… già sospeso per mancanza del domicilio digitale che ha presentato rego-

lare richiesta di cancellazione. L’ingegnere viene quindi cancellato dall’albo regolarmente.  

Il bilancio chiude in negativo di – 352 iscritti.  

Il totale degli iscritti ad oggi è di n. 11784 (di cui: 393 iscritti sez. B) e n. 11 società di professionisti.  

Il Consiglio prende atto ed approva. 

1. Ing. ..omissis…. 

L'ingegnere è stato sospeso per la morosità della quota 2019 con notifica 18/11/2020. L'ing. ..omissis…. invia una 
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raccomandata in data 06/07/2022 chiedendo la cancellazione (non nelle modalità previste) e l'annullamento delle ri-

chieste di pagamento delle quote insolute. 

La segreteria iscritti riesce a contattare l'ingegnere mezzo email fornendo tutte le indicazioni in merito alla modalità 

corretta di richiesta cancellazione e ai pagamenti. 

L'ingegnere risponde inviando la corretta richiesta di cancellazione e invia la copia dei pagamenti effettuati delle cartelle 

esattoriali per le quote 2019 e 2020. D'accordo con il Direttore si propone l'abbuono delle quote 2021 e 2022. 

Il Consiglio delibera contestualmente il reintegro in albo a fronte del pagamento delle quote 2019 e 2020 e la cancel-

lazione dell'Ing. ..omissis…..con abbuono delle quote 2021 e 2022.  Il Consiglio all’unanimità approva (Del_02) 

2. RICHIESTA DIREZIONE OIM DI VALUTAZIONE PROBLEMATICA SORTA NEL QUADRIENNIO DI INSEDIAMENTO DEL 

PRECEDENTE CONSIGLIO (PARLANTE) 

E’ sorta nella consigliatura precedente una problematica rispetto ad un iscritto, che si è palesata a maggio 2022, di cui 

relaziona il Segretario uscente Gabriella Parlante. 

Il Consigliere Segretario relaziona sulle seguenti posizioni: 

Ing. ..omissis…. 

L'ingegnere ha recentemente preso contatti con gli uffici OIM. L’ing. …omissis…. è stato iscritto dal 19/01/1984 al 

27/10/1999, data in cui è stato sospeso per morosità delle quote dal 1997. All’epoca non c’era la Commissione di disciplina, 

ma la questione era affrontata dal Consiglio. 

Fissata la data di audizione lo stesso non si è presentato e pertanto è stata decisa la sospensione . 

Agli atti dell’Ordine non risulta documentazione comprovante la comunicazione di avvenuta sospensione al CNI. 

OIM non è più in possesso del fascicolo personale dell'ingegnere in quanto il fascicolo è andato perduto in un allagamento 

avvenuto nella sede di Corso Venezia 16, l’unico documento che è stato rintracciato è la schedina riepilogativa dell'iscri-

zione, nella quale oltre ad alcuni appunti da cui risulta inviata la messa in mora con raccomandata prot. 49965 del 

23/06/1999 racc. n. 0624-1001, risulta la convocazione telefonica in data 27/10/1999 per audizione alla quale l’interessato 

non si è presentato. 

Entra Fagioli 
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Ulteriori informazioni ricevute telefonicamente in data 23/05/2022 dall’Ing. Sala: 

- Ha preso contatto con OIM perché contattato da Inarcassa per contributi non pagati: pensava di essere “cancellato” da 

OIM, non sospeso. Ricorda di aver avuto una comunicazione dall'Ordine che era stato cancellato, non trova documen-

tazione a causa vari traslochi; 

- Attualmente è iscritto all’Ordine di Como dal 06/12/2012, dove ha sempre pagato le quote; 

- Si è iscritto a Como per poter partecipare ad un concorso pubblico che ha vinto; 

- Prima di iscriversi a COMO faceva l’imprenditore; 

- Ora è in pensione ma esercita la professione. 

OIM ha conseguentemente interpellato Inarcassa ed ha avuto le seguenti informazioni: 

- L'Ing….omissis…. risulta iscritto all'albo dell'Ordine degli ingegneri della prov. di Milano dal 19/01/1984 - non risulta la 

sospensione dal 27/10/1999 - e risulta iscritto dal 06/12/2012 all'Albo dell'Ordine degli ingegneri della provincia di Como, 

come da comunicazione di tale Ordine del 01/04/2013; 

- Nella "verifica requisiti di iscrivibilità” dell'anno 2013 tramite i dati forniti da Anagrafe Tributaria, l'Ing. ..omissis…. risultò 

essere titolare della partita I.V.A. n. 03189630134 dal 02/04/2009. In data 18/06/2013 gli veniva inviata per raccomandata 

AR, regolarmente ricevuta, la notifica di accertamento con la relativa dichiarazione sostitutiva di atto di notorietà con la 

quale attestare il suo stato previdenziale; 

- In data 15/07/2013 l'ingegnere trasmetteva tale dichiarazione confermando il possesso della partita I.V.A. dal 02/04/2009 

e attestando di essere stato assoggettato ad altra forma di previdenza obbligatoria dal 02/04/2009 al 07/01/2013. Veniva 

pertanto effettuato il provvedimento di iscrizione con decorrenza 08/01/2013 con invio della relativa notifica in data 

19/09/2013, per raccomandata AR, regolarmente ricevuta; 

- L'Ing…omissis…, prima dell'accertamento non aveva mai comunicato il suo stato previdenziale, nè il proprio numero di 

partita I.V.A., nè mai inviato le dichiarazioni dei dati reddituali per i quali Inarcassa ha aggiornato la posizione con quelli 

comunicati da Anagrafe Tributaria. Dal 2009, anno dell'apertura della partita I.V.A. al 2013, anno di chiusura della partita 

I.V.A. dal 31/12. Da tale data è stato cancellato con notifica del 06/05/2015, per raccomandata AR regolarmente ricevuta, 

nella quale venivano indicati tutti i contributi dovuti; 
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- In sede dell'azione di recupero crediti (la prima con notifica di pre-esazione del 22/11/2018 per raccomandata AR, rego-

larmente ricevuta), l'Ing. …omissis… in data 26/07/2019 comunicava di essere dipendente dell'Ospedale Sacco di Milano 

dal 07/01/2013 a tempo indeterminato; 

- Con notifica del 22/07/2019, per raccomandata AR regolarmente ricevuta, gli veniva comunicato l'annullamento dell'iscri-

zione ad Inarcassa. Nella notifica veniva confermato il debito riferito al contributo integrativo e relative sanzioni anche 

per l'omissione delle dichiarazioni, che a tutt'oggi permane ed è oggetto di recupero crediti con affido ad ADER; 

- In qualità di iscritto all'albo con partita I.V.A. anche se soggetto ad altra forma di previdenza obbligatoria e non iscrivibile 

ad Inarcassa, l'invio delle dichiarazioni reddituali è dovuto dall'anno dell'apertura della partita I.V.A. 2009 all'anno della 

chiusura, 2013. Per tali annualità, avendo prodotto volume di affari I.V.A. quale professionale (come risulta dai dati tra-

smessi da Anagrafe Tributaria), permane dovuto il relativo contributo integrativo per gli anni dal 2009 al 2013. Il debito 

complessivo in affido ad ADER è di €. 17.048,11. 

L'Ing. …omissis… a seguito di corrispondenza con gli uffici OIM si presenta in sede poiché ha ritrovato quanto consegnato 

nel dicembre 1999 relativo alla richiesta di cancellazione. 

Sentito il parere dell'Avvocato, è possibile procedere alla cancellazione retroattiva. 

Pertanto, premesso che 

- l'Ing….omissis…., ha presentato in data 13/12/1999 domanda di cancellazione dall'albo dell'Ordine degli Ingegneri della 

prov. di Milano; 

- l'Ordine ha preso atto dell'inoltro da parte dell'Ing. omissis…. della sua predetta domanda di cancellazione dall'albo in 

data 19/7/2022; 

Il Consiglio, vista la documentazione consegnata nel mese di luglio u.s. dall’ing. ..omissis…., rinvia la decisione dopo 

acquisizione di ulteriori informazioni e parere al legale, Avv. Rossi, già intervenuto in merito. In relazione all’anomalia della 

situazione, si costituisce un gruppo di lavoro per esame documentazione formato da Luraschi, Pizzoccheri, Lentini, Gag-

geri. 

Il Consiglio approva in attesa dell’ulteriore parere.  

3. NOMINE DI RAPPRESENTANTI DELL’ORDINE (PENATI) Del. 03, 04 
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Entra Avanzi  

La presidente Carlotta Penati propone la carica di coordinatore di “Fare Rete” al collega Roberto Re. 

Il Consiglio approva all’unanimità la nomina. 

Roberto Re ringrazia. (Del. 03) 

All’inizio di settembre sarà indetta l’assemblea CROIL. La Presidente Carlotta Penati propone per partecipare all’assem-

blea – oltre al presidente dell’Ordine - di nominare quali delegati per la riunione, i colleghi già impegnati in Consulta e 

presidenti di commissioni Luraschi e Gaggeri.  

Il Consiglio all’unanimità approva (Del. 04) 

I colleghi Franco Luraschi e Luigi Gaggeri ringraziano.  

La Presidente Carlotta Penati propone di organizzare, nei primi giorni di agosto, un incontro conoscitivo tra  Presidenti 

degli Ordini delle Province Lombarde: l’incontro ha il fine di iniziare a  conoscersi tenuto conto che la maggior parte dei 

Presidenti sono di nuova elezione ed iniziare a capirne gli orientamenti. 

La Presidente Carlotta Penati propone un resoconto relativo alle convenzioni attive in Oim e chiede di affidare l’incarico 

al Consigliere Erika Avanzi, che accetta. 

La Presidente Carlotta Penati incarica il Consigliere Maurizio Abrate di effettuare una ricognizione su Camera Arbitrale 

per poi decidere in Consiglio il miglior prosieguo. 

La Presidente Carlotta Penati chiede a tutti i Consiglieri, prima del prossimo Consiglio, di avanzare proposte per l’as-

sunzione di deleghe. 

Alcuni Consiglieri chiedono di conoscere le deleghe da attribuire. La Presidente Carlotta Penati preferisce non elencare 

le deleghe perché ritiene che ciascuno si debba senta libero di avanzare proposte, anche in relazione agli ambiti oggi non 

presenti. 

Il Consiglio approva 

4. AGGIORNAMENTI IN MERITO ALL’OPERATIVITÀ DEL CONSIGLIO 

Intervento della Consigliera Nella Carà - tesoriere: comunica al Consiglio che nei giorni scorsi ha recuperato diversa documenta-
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zione sia dal Direttore OIM che FOIM , che ringrazia. E’ stata verificata una buona operatività, anche se ritiene siano possibili miglio-

ramenti che potranno essere attuati a favore di un miglioramento dell’efficienza complessiva dell’apparato amministrativo. 

5. COMUNICAZIONE ALLE COMMISSIONI (PENATI) 

Apre il dibattito la Presidente Carlotta Penati che ribadisce l’urgenza e la necessità di inviare quanto prima sia comuni-

cazione alle Commissioni, sia comunicazione agli iscritti, vista la necessità di ampliare in modo significativo in questo 

mandato la partecipazione dei colleghi all’attività dell’Ordine. 

Si inizia il dibattito in ordine alla comunicazione alle Commissioni 

Secondo il regolamento vigente l’esercizio delle Commissioni è fissato con scadenza annuale al 31/12. (art. 11.2). 

Il Consiglio propone la riconferma della comunicazione già inviata a suo tempo dall’ing. Finzi, per consentire l’operatività 

delle Commissioni fino al loro rinnovo previsto entro dicembre 2022, da inviare entro i primi di agosto, incaricando il Con-

sigliere Roberto Re di impostarla e veicolarla sulla base delle precedenti comunicazioni. 

Si passa all’esame della comunicazione agli iscritti che il Consiglio intende inviare. 

La Presidente Carlotta Penati propone che nella comunicazione agli iscritti oltre a ringraziare per la partecipazione al 

voto, venga chiesto ai colleghi in quale forma (es. Commissioni, ecc.) intendano partecipare alla vita ed attività dell’Ordine. 

Si apre un dibattito in merito. 

6. PROPOSTA  ALLA FOIM DI REVISIONE DELLO STATUTO (PENATI) 

La Presidente Carlotta Penati premettendo, che il punto verrà trattato nel successivo incontro FOIM, ha visionato gli 

statuti, i regolamenti, con lo scopo di voler riunire la natura reale della Fondazione con i principi e l’attività dell’Ordine. 

Come Presidente dell’Ordine ha interpellato due legali per acquisire offerte economiche e disponibilità a fornire supporto 

nell’attività di revisione dello statuto FOIM.- I legali contattati sono l’avvocato Sambri, già componente di una Commissione 

dell’Ordine, e l’avv. Colombo che aveva già espresso parere sul regolamento FOIM nello scorso Consiglio. 

Il Consiglio esprimendo nulla osta alla consultazione dei due studi legali rinvia l’approfondimento dell’argomento al suc-

cessivo consiglio FOIM. 

7. RICONOSCIMENTO CFP AGGIORNAMENTO FORMALE ED ESONERI (CAPÈ) Del. 05 

La presidente Carlotta Penati comunica al Consiglio che nei giorni scorsi si è tenuta una riunione in merito e lascia la 
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parola al Consigliere relatore. 

Intervento del Consigliere Michele Capè che relaziona sulle richieste di riconoscimento pervenute e precisamente: 

• Esoneri: n. 2 

• Corsi Universitari: n. 2 

Gli elenchi nominativi sono allegati al presente verbale. (All.3) 

Il Consiglio ascolta la relazione esposta da Michele Capè di ogni singolo evento, ed approva all’unanimità. 

8. AGGIORNAMENTO CPD ED ASSEGNAZIONE CFP (CAPÈ) Del 06 

Intervento del Consigliere Michele Capè che riferisce al Consiglio in merito allo stato di avanzamento lavori del CpD e consegna 

gli allegati elenchi (All.4) degli eventi formativi programmati, peraltro già trasmessi ai Consiglieri, relativi alla riunione del CpD del 

27/07/2022, a cui sono stati riconosciuti CFP come dettagliato (5 eventi per 82 cfp per corsi organizzati dalle commissioni).  

Il Consiglio ascolta la relazione esposta da Michele Capè con il supporto del Consigliere Giacomo Andriola, in merito ad  ogni sin-

golo evento, ed approva all’unanimità gli eventi formativi programmati sopracitati e l’assegnazione dei relativi CFP. (DEL06) 

9. VARIE EVENTUALI 

Intervento del Consigliere Alessandro De Carli – argomento trattato - trasparenza: Si relaziona in merito alla traspa-

renza e si propone una prossima relazione in Consiglio, sulla base delle disponibilità, del precedente responsabile ing. 

Roderi.  

Intervento del Consigliere Giacomo Andriola: comunica che inizierà la raccolta di preventivi e stesura del piano finan-

ziario per il “CONCORSO IDEA” per arrivare a fine ottobre alla definizione.  

Intervento della presidente Carlotta Penati che comunica che oggi è stata votata come rappresentante delle Professioni 

in Camera di Commercio. Il Consiglio esprime le proprie congratulazioni. 

Partecipazione al Convegno Nazionale. Va data risposta sulla partecipazione entro fine mese. 

Il Consiglio chiude alle ore 20:20 

Prossima riunione di Consiglio mercoledì 14 settembre 2022 da remoto ore 18.00. 

    IL CONSIGLIERE SEGRETARIO  ILPRESIDENTE 

 (Maria Alice Pizzoccheri) (Carlotta Penati) 


